

Heckenpflege im Landkreis

Wertvolle Biotope und Elemente der Kulturlandschaft erhalten



Heckenstrukturen sind wertvolle Bestandteile der Kulturlandschaft.

Foto: Landschaftspflegeverband Freising e. V.

Freising. (red) Der Landschaftspflegeverband erstellt als anerkannte Zertifizierungsstelle Erneuerungs- und Pflegekonzepte für Heckenbesitzer, die es ermöglichen, Fördermittel zu beantragen. Mit dem Heckenrückschnitt werden wertvolle Biotope und Elemente der Kulturlandschaft erhalten.

Heckenstrukturen sind wertvolle Bestandteile unserer Kulturlandschaft und erfüllen eine Vielzahl an essenziellen Funktionen für die geschützten Tiere, Pflanzen und das Niederwild. Da sie durch die Intensivierung der Landnutzung zurückgedrängt wurden, gilt es heute, mit den verbliebenen Hecken besonders schonend und fürsorglich umzugehen. Hierzu gehört unter anderem deren regelmäßige Pflege und Rückschnitt.

Der Landschaftspflegeverband Freising e. V. ist seit 2015 durch die

bayerische Landesanstalt für Landwirtschaft zertifiziert, Konzepte für Heckenpflege im Rahmen des bayerischen Kulturlandschaftsprogrammes (KULAP-B49) zu erstellen. Dies ermöglicht den Erhalt von Fördergeldern, um die Planung, Umsetzung und Pflegearbeiten zu gewährleisten. Ziel ist die Wiederherstellung der Heckenstruktur, die Verjüngung vergreister Hecken und die gezielte Förderung wertgebender Arten. Hierzu gehören zum Beispiel Eichen, Holunder oder Ulmen. Die Hecken werden abschnittsweise über die kommenden fünf Jahre erneuert.

Positiver Beitrag

Die Untere Naturschutzbehörde hat den positiven Beitrag der Pflegekonzepte für die heimische Flora und Fauna bestätigt. Somit leistet

die Förderung einen besonderen Beitrag für die regionale Kulturlandschaft, sowie für den Natur- und Umweltschutz. Die Gemeinde Zolling hat die Zeichen der Zeit erkannt, sich diesem wichtigen Projekt angenommen und den LPfV mit der Durchführung der Maßnahme beauftragt. Aber auch Landwirte mit Hecken in der Kulturlandschaft sind förderberechtigt. Der LPfV Freising freut sich, wenn weitere Gemeinden und Landwirte dem Beispiel der Gemeinde Zolling in den nächsten Jahren folgen. Wer Interesse hat, seine Hecke mit Fördergeldern zu pflegen, der darf sich bis 1. Juni 2020 unter Telefon 08161/600439 beim Landschaftspflegeverband Freising melden. So können Besitzer von Hecken einen besonderen Beitrag für die regionale Kulturlandschaft, sowie für den Natur- und Umweltschutz leisten.

Moosburger Zeitung – 21.04.2020
Heckenpflege im Landkreis